

Liebe Eltern!

Wir freuen uns, dass wir euch und euer Kind bald im Sunnahüsle begrüßen dürfen.

Damit der Übergang aus der Familie in den Kindergarten möglichst gut gelingt, wollen wir euch hier ein paar Leitgedanken zur Eingewöhnung in den Kindergarten mitgeben. Unsere Absicht ist es, dass das Kind sich unbeschwert in die Gruppe eingliedern kann.

Persönlicher Gegenstand

Für viele Kinder ist es hilfreich, wenn sie von zu Hause einen Gegenstand, der für sie besonderen Wert hat mitbringen können. Z.B. Kuscheltier, Halstuch von Mama...

Das Kind begleiten

Begleitet euer Kind in den Kindergarten. Dabei müsst ihr gar nicht viel tun, alleine eure Anwesenheit gibt dem Kind schon Sicherheit.

Es gibt im Kindergarten vorbereitete Stühle für die Eltern. Dort könnt ihr ruhig sitzen und euer Kind beobachten. Möchte das Kind den Raum wechseln, geht bitte in diesen Raum mit. Haltet euch bitte grundsätzlich zurück, auch in Bezug auf andere Kinder. Spielt nicht mit eurem Kind oder anderen Kindern.

Euer Kind wird nun die Umgebung beobachten und beginnen, diese zu erforschen. Braucht euer Kind Unterstützung, wird es zu euch kommen wie in einen „sicheren Hafen“. Erwidert die Schutzsuche des Kindes und wartet bis sich das Kind von sich aus von euch löst. Bitte bedrängt das Kind dabei nicht.

Umgang mit den Pädagogen

Unterstützt das Interesse des Kindes an den Pädagogen. Als Mutter/Vater habt ihr großen Einfluss auf euer Kind. Wenn ihr freundlich mit den Pädagogen spricht, wird euer Kind es bemerken und entspannter an die neue Situation herangehen.

Erste Trennung

Als Mutter oder Vater werdet ihr spüren, wann euer Kind für eine erste Trennung bereit ist. Dieser Zeitpunkt ist sehr unterschiedlich und sollte deshalb sensibel wahrgenommen werden. Bitte verabschiedet euch dann bewusst von eurem Kind und sagt, dass ihr kurz weggehen werdet (möglichst konkret: z.B. zum Brot kaufen gehen, einen Spaziergang machen...) Kommt dann bitte nach ca. 20 Minuten wieder zurück in den Kindergarten und begrüßt euer Kind. Gemeinsam werden wir diesen Prozess nun in Absprache mit euch fortsetzen. Manche Kinder machen dabei sehr schnelle Fortschritte, andere brauchen dafür länger Zeit.

Gespräche

Wenn ihr Fragen habt, wendet euch bitte an uns Pädagogen. Für längere Themen könnt ihr gerne, auch außerhalb der Kindergartenzeit, einen Gesprächstermin mit uns vereinbaren. Es kann auch hilfreich sein, sich Fragen oder Unklarheiten zu notieren, um dann zu einem passenden Zeitpunkt darüber sprechen zu können.

Das Sunnahüsle Pädagogenteam